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ＳＧＮニュース	  
せいかグローバルネット発行 

 
		ジェットコースターのように、日々の気温が大きく変化しています。皆さま、お変わりなくお過ごしですか。

せいかグローバルネットの 2018年度も、あわただしく動き出しました。	
・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・	

4月 22日（日）、むくのきセンター第 3、4会議室で、2018年度総会を開催しました。 
5月 9日（水）、精華町役場 201 会議室で、町との連絡会議をもちました。	
・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・	

⒈ 2018 年度総会	
	 2018年度総会は、会員 86名の内、出席 24名、委任状 39名をもって成立し、議案書にしたがって、議事
が進みました。	 	 	 	

任期満了(2年)に伴い、新しい理事 13人と理事の互選による役員が承認をうけました。	
新しい会長には、麻生ひろみさんが、副会長には、脇田正利さん、川端信夫さんが就任されました。	

	

<新会長の挨拶>	

ご挨拶 
麻生ひろみ 

	 会員の皆様	 様々な国際的なボランティア団体がある中で、せいかグローバルネットを選んでくださりあり

がとうございます。このたび、初代東光会長	 二代目脇田会長の後を引き継ぎ、会長を拝命することになりま

した麻生ひろみです。団体を取り纏めるには人望も力量も不足していますが、せいかグローバルネットへの思

いだけは強いと自負していますのでよろしくお願いいたします。 
精華町に参りまして 21年目になります。せいかグローバルネットに関わったのは、引っ越してきたばかり
の 1997 年に精華町の広報誌「華創」で、「地球っこ講座」を知って、子ども達と共に参加したのがきっかけ
でした。その講座は、青年海外協力隊ＯＢが講師を勤めていて、実は私も青年海外協力隊のＯＧでしたので、

仲間に会いたいというなつかしさもあって参加したのです。 
その頃の精華町は	 けいはんな学研都市プロジェクトの中心部に位置し、元々から住んでおられる方々と、

新興住宅街に引っ越して来られた方々、企業の研究所や国会図書館等に働く人々をも含む外国からの研究者や

留学生など、いろいろなバックグラウンドを持つ人々のクロスロード的な街になりつつありました。 
そこで「多文化が共生できる地域社会」を目指して、青年海外協力協会近畿支部長の香月柳太郎さんのアド

バイスもいただきながら、精華町の町づくりのワークショップを経て、2000年 3月に「せいかグローバル社
会を推進するネットワーク会議」を発足するに至りました。 
東光会長	 脇田会長をはじめとして、国際交流や外国人支援というコンセプトで様々な経歴を持つ人々が参

加してくださり、精華町役場の企画調整課の担当の方々のご尽力もあり、18年間続けることができました。 
	  
	 グローバル化が進む現代社会の中で、今や日本はビザなしで行ける国、日本円の両替ができる国、日本語表

記の案内のある国などが増えてきました。他方、かつては極東とよばれ、世界の果てのように言われていた日

本でしたが、今では外国からの訪問者も増え『外国』は身近なものとなりました。これは、敗戦の中から誇り

を失わずに復興と信頼回復に尽力されてきた先人達の地道な努力のおかげだと思います。この先人達が築いて

きた国際社会の中での信頼関係と地位を持続させ、さらに深化させながら後世に繋いでいくことが、私達の役



割だと思います。 
せいかグローバルネットは、先ず（国際）理解と（国際）交流でお互いのアイデンティティーを認め合い、

外国人支援に尽力し、草の根レベルの地道な活動を続けてきました。これはまさに民間の外交官の役割を果た

していると思います。せいかグローバルネットの活動は、会員の皆様の見返りを求めない、何かお役に立つこ

とをしたいという“思い”に支えられています。その皆様の崇高な“思い”を実現するために、微力ながら調

整役が果たせるように尽力していきますので、どうぞ皆様の温もりのあるご協力よろしくお願いいたします。 
以上 

 
総会では、たくさんの方から、質問や意見がだされました。質疑応答の一部です。	

Q.「事務所の土地の賃料が、会員数の割に、高すぎるのではないでしょうか」	

	 A.地主さんと交渉します。	

	 その後の経緯：先日、地主さんにお願いしまして、1 ヶ月 12,000 円でしたが、9,000 円にしていただきま
した。	

引き続き、事務所を維持し、部会やさまざまな作業に、活用していただきたいと、考えています。ご利用を

お考えの方、ご質問などは、事務局まで、ご一報ください。	

	

Q.「事務所のインターネット（Wi-Fi）環境維持費用が高すぎるのではないでしょうか」	

	 A.検討します。	

	その後の経緯：5月 9日（水）、町との連絡会議で川端副会長より設置の経緯、費用の説明がありました。	
以前はせいかグローバルネットへの問い合わせメールアドレスは、個人のアドレスを使用していた。個人へ

の負担と、情報共有に問題が生じ、せいかグローバルネット専用のメールアドレスを取得しました。事務所

に設置することにより会としてネット環境を活用出来るようになりました。専用メールアドレス取得の為の

プロバイダー契約です。	

	

Q.「収入の中に占める寄付金の割合が大き過ぎるのではないでしょうか」	

	 A.SGNの活動に賛同し、協力してくださる方の寄付金は、感謝して、受けています。が、会員を増やして、	
	 	 会費収入を増やすことに、ますます努めていこうと考えています。	

	

Q.「会費納入方法(郵便局への振込)に、無理があったのではないでしょうか」	

	 A.集金の客観的証拠と現金の収支の証拠のために、直接、口座に振り込んでいただく方法に改めました。準

備不足により、割高な手数料や、手続きに苦労したり大変ご迷惑をお掛けしたことを申し訳なく思ってい

ます。	

その後の経緯：ゆうちょ銀行の他、京都銀行も追加しました。各部会長や理事経由の納入方法も採用し、柔

軟な運用に努めています。	

	

NPO への取り組みについて	

	 今年は昨年からの懸案である NPO 法人化の検討という大きな課題があります。これは、共催という形で、
委託契約をしている町との関わりのあることでもあり、せいかグローバルネットの岐路でもあります。 
	 そこで具体的に検討作業に取り掛かりたいと考え、NPO法人化検討委員会を立ち上げ、参加して下さる方
を募ります。ご協力いただける方は麻生までご連絡ください。 
スタートダッシュとして、6月 30 日(土)	 14 時～16 時	 NPO法人設立申請手続き講座が、京都市市民活
動総合センター（ひと・まち交流館内）でありますので、受講したいと考えています。NPO法人についての



情報の共有化を図り意見交換したいと考えています。参加してくださる方は 5月 31日（木）までに麻生にお
知らせください。 
	

⒉	活動報告	

SGNの会員であれば、所属している部会でなくても、活動に参加したり、見学したりできます。新しい世
界が広がるかもしれません。ただ、準備が必要な場合もありますので、事前の連絡をお願いします。連絡先の

わからない方は、事務局まで、お気軽にお問合せ下さい。	

	

【日本語教室】	

毎週の学習は、順調に続けています。その中で、卒業する学習者さんがいたり、また、新しく参加される方

がおられたりします。卒業される方の輝かしい将来を祈り、新しい仲間を心をこめて受け入れました。	

	 4月 24日、普段は 1対 1の形で学習している私たちですが、お互い話す機会が少
なかったと考え、グループ学習という、新しい形に、取り組みました。日本語での

日常会話に不便のないグループでは、簡単な自己紹介から始まり、仕事の話など幅

広く会話が弾み、お互いに質問も沢山できました。	

日本語勉強中のグループも、自己紹介から始まり趣味や好きな食べ物、スポーツの話など先生やグループの仲

間に助けてもらいながら会話を楽しみました。	

それまでは、会話を交わすことの少なかった仲間たちとの交流もでき、楽しい時間でした。初めての取り組み

で、心配もありましたが、検討をかさね、よい結果を得たと思います。これからも、定期的に実施していく予

定です。	

 

【農場部会～農を通じて国際交流と貢献を実践します～】 
4月 22日（日）は第 4日曜日の例会でした。総勢 15名、大人 7人＋子供 8人でし
た。タマネギ、ジャガイモ、石倉 1本太ネギ、総て元気に成長しています。ジャガ
イモの芽欠きをしました。ジャガイモは多くの芽をだしますので、総てを伸ばすと

栄養が分散し、小粒のジャガイモになります。大きめのジャガイモを収穫するため

に 2～3 本に減らします。タマネギ、ジャガイモ周りの草刈りをしました。これか
らの季節は水涸れが心配されますので、土を裸にしないように、刈った草で被って

おくことにより殆ど水遣り無しに栽培が出来ます。子供達は男の子・女の子、年差関係なく楽しく竹藪の中や、

斜面で駆けずり回って、遊んでいました。 
 

4月 29日（日）は第 5日曜日の例会でした。総勢 6名、大人 4人＋子供 2人でした。第 5日曜日の例会で
失念されていた方がおられたようです。 
タマネギ、ジャガイモ、石倉 1本太ネギ、総て元気に成長しています。タマネギも膨らみ始めており、石倉 1
本太ネギの生長も凄いです。 
今日は人数が少なかったので、草刈りを女性陣二人で頑張って頂き、草刈り機による斜面の草刈りと、藪の中

の捜索に分かれました。二家族だったので取り分は多かったです。恐らく春の収穫は 後だと思います。 
	  

 
	

	



【せいか英語サロン】	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	

☆英語ガイド学習会	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	

４月 23日（月）、10時から正午まで、むくのきセンター3階研修室で開催しました。参加者は、この日が
初参加の 4名を入れて、過去 多の１９名で、自己紹介からスタートしました。今回のテーマは「奈良の

東大寺・興福寺」で、とても馴染みのある寺院です。現役で英語・スペイン語通訳案内士をされている長

田昇さんから面白い体験談も聞かせていただきました。ガイドに必要なのは、第１に「体力」、第２に「人

柄・人間関係」、そして第３に「語学力」だそうです。事前にコースを下見したり、大変なお仕事だと少し

は理解できました。	 	 																																																																													

日本文化紹介の NHK放送「東大寺」を鑑賞したり、２００９年に米国の高校生グループを英語ガイドし
た時の原稿なども配布して学習を深めました。また、NHKラジオ「現代英語」、テーマ「地球の酸素が月
まで旅している！？」の放送原稿を見ながら CDを聞きました。恒例の英語３分間スピーチ発表は、代表
で菅原さんにやっていただきました。テーマは「白粉と水銀中毒」でした。	

☆今後の予定	

	 ・英語ポップッス・懐かしの映画音楽を楽しむ会	 	 	 	 （１９６０年代～８０年代のポップス）	

	 	 	 ５月２０日(日)	 午前１０時～正午	 むくのきセンター	 	 	 	 	 	 	 	 	 （参加費３００円）	

	 ・英語ガイド学習会	 ６月１８日（月）	 午前１０時～正午	 むくのきセンター	

テーマ「日本の仏像」	

	

【パソコン部会】	

	 総会の日程と重なるために、4月 15日(日)に変更して開催しました。新年度になり、新しい取り組みへと
歩を進めたいと考えています。	

	  
【にほんご学習室】 

	 5月 1日は、みんなで兜を折り、武将スタイルで学習しました。幼稚園の男の
子が二人います。みんなで、健やかな成長を祈りました。	

それぞれが、自分の目標を持って、毎週の学習に取り組んでいます。やんちゃな

子どもをもつお母さんに、学習の時間を作るのも、ボランティアの役目です。	

学習者が増え、ボランティアが減り、ちょっと苦しい運営になっています。お手助けいただける方がおられま

したら、ご連絡ください。	

	

【せいか国際理解教育部会】	

	5月 12日(土)10時から、SGN事務所で、部会を開催しました。出席者は 5人でした。 
① 9月 1日の地球っこ講座について、講師の国際理解研究会「みなみの風」と、共催の京都海外協力協会の
方々も交えて話し合いました。 
午前の部について	 お国のお料理を教えてくださる外国の方が決まりました。 
＜アメリカ	 中国	 インドネシア	 マレーシア	 ベトナム	 スウェーデン＞ 

午後の部について	「世界の地図で国際理解」のワークショップに決まりました。地図には、距離や方向	 面

積の表し方に特徴があります。その特徴に気づき、地図から受けるイメージと実際との違いを調べ、 後

には自分だけの地球儀を作ろうというワークショップです。 
②東光小学校での１０月１３日の学び教室での国際理解講座の依頼があり、前向きに検討することにしました。 
楽しい国際理解教育、一緒に勉強しませんか。興味のある方は、一度、のぞいてみてください。 
 



⒊ 今後の行事の案内 
【多文化-子育てひろばいちご一会】 
今回のテーマは「子どもの病気の受診のめやす」です。子どもが急な病気！でも病院は閉まってる！そんなと

き、あなたはどうしますか？看護師	のまさこさん（イクハンプロジェクト代表	）が	、子どもの病気の受診

の目安やお役立ち情報を教えてくださいます。救急車の呼び方や、多言語医療問診票の使い方も練習します。

また、みんなで、子どもの健康づくりについて、情報もシェアしましょう。たくさんのご参加をお待ちしてい

ます。	

	 日	時	 	6月 3日（日）10:30-10:40	「幸せなら手をたたこう」をいろんなことばでうたおう	
																								10:40-10:50	 アイスブレイク・ゲーム	

10:50-11:20	 お話「子どもの病気の受診のめやす」＆情報交換	
11:20-11:30	 あいさつ＆えほんのじかん	
11:30-12:30  おしゃべりタイム(お弁当やおやつを持って、ご参加ください)	

場	 所		『cafe ここらく』祝園駅・新祝園駅から徒歩 3分。	

精華町役場近くの南都銀行とマンションの間のビル 1階にあります。駐車場はありませんので、	

精華町役場西側駐車場をご利用ください。	

参加費			大人 1人	100円	 (お子様、せいかグローバルネット会員の方は無料です)	
定	 員			先着 50名	
「いちご一会」申込み用オンラインフォームからお申しこみください。	

	https://goo.gl/uzGRJY	

	

★ホームページ・Facebook・Twitterもぜひ見てください 
	 ホームページには、活動したこと、お知らせやカレンダー、ボランティアの案内が書いてあります。また、

外国人のための、生活や日本語の勉強に役に立つサイトの紹介もあります。日本語・英語・やさしい日本語で

作っていますから、多くの人が読むことができます（この記事は「やさしい日本語」で書きました）。 
	 http://seikaglobalnet.wix.com/japanese/  または	  せいかグローバ

ルネット wix  でさがしてください。 
	 フェイスブックやツイッターは、SGN からのお知らせや、イベント

の写真などがたくさんあります。フェイスブックやツイッターをよく使

っている人は、ぜひ「いいね！」や「フォローする」のボタンを押して

ください。SGNのお知らせや写真が、自分のフェイスブック・ツイッタ
ーでも見ることができます。 
	 ホームページで、フェイスブック・ツイッターの（右のような）マー

クをクリックしてください。 
	 	 	 	 	 	 	 	  
※	次回、町との連絡会議は、6月 6日(水)19時 30分から役場 201 会議
室です。	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	  
オブザーバーとしてどなたでも、ご出席いただけます。ご希望の方は、	

予めご連絡くださいますようお願いいたします。	

	

すべてのお問い合わせ、お申し込みは事務局（北野）まで。	 	

E-mail：	seika-global-net-info@zeus.eonet.ne.jp	

または FAXで 0774-72-5896 	にお願いします。	


